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Аннотация. В статье представлен вывод формулы магнитодвижущей силы (МДС) цилиндрической об-
мотки, выполняемой рядной намоткой, при питании от источника ЭДС (в качестве которого может высту-
пать низковольтная электрическая сеть), а не от источника тока (применение которого непосредственно под-
разумевается общепринятым видом формулы закона полного тока). В выведенной формуле представлены 
только независимые между собой переменные, определяемые подводимым напряжением, геометрическими раз-
мерами провода и каркаса обмотки, количеством слоев намотки, а не зависимые, — такие как ток и общее ко-
личество витков. Представленная формула позволяет четко увидеть взаимосвязь между намагничивающей си-
лой обмотки и описанными выше ее параметрами и позволяет оптимизировать конструкции обмоток электро-
магнитных устройств. 
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Abstract. The article presents the derivation of the formula for the magnetomotive force (MMF) of a cylindrical 
winding, performed by in-line winding, when powered from an EMF source (which can be a low-voltage electrical 
network), and not from a current source (the use of which is directly implied by the generally accepted form of the 
formula for the total current law). The derived formula presents only variables that are independent of each other, 
determined by the supplied voltage, the geometric dimensions of the wire and winding frame, and the number of 
winding layers, and not dependent ones, such as current and the total number of turns. The presented formula allows 
you to clearly see the relationship between the magnetizing force of the winding and its parameters described above 
and allows you to optimize the design of the windings of electromagnetic devices. 
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